



2020

**RAPPORT
D'ACTIVITÉ**

Fédération des entreprises
MEDEF NC





LE MOT DE LA PRÉSIDENTE

Alors que l'épidémie de COVID-19 fait peser de lourdes incertitudes sur l'évolution de l'économie mondiale, et que la Nouvelle-Calédonie fait face à des défis institutionnels, économiques et sociaux rarement égalés, je souhaite saluer le courage de nos chefs d'entreprise.

Nous sommes bel et bien au cœur d'une crise qui met en péril certaines de nos entreprises et notre système de protection sociale, qui nous force également à accélérer notre métamorphose en nous mettant collectivement face à cette nécessité : transformer notre modèle et imaginer un avenir différent sur lequel fonder une croissance économique durable.

Nos seules certitudes : notre agilité, notre audace et notre résilience ! Nos défis sont d'inventer un nouveau modèle de croissance responsable, contribuer à mettre en phase le nouveau projet institutionnel avec les réalités du monde économique, miser sur l'efficacité et le développement de nouvelles filières et imaginer les chemins vers un développement économique plus inclusif, plus équitablement réparti sur l'ensemble de notre territoire.

Et pour cela, vous pouvez compter sur le MEDEF NC , qui œuvre au quotidien pour vous représenter, vous accompagner et vous rassembler, en misant sur une unité inégalée du monde économique autour de la bannière NC Eco.

Tout au long de cette année, les équipes se sont adaptées pour répondre à vos besoins, ont continué à développer notre réseau, en animant les 80 mandataires qui vous représentent, en développant des liens toujours plus forts avec vous, adhérents, en organisant des temps de rencontre et de partage...

2020 fut également une année de renouvellement de nos instances dirigeantes. Permettez-moi de saluer à nouveau notre Président sortant, Daniel OCHIDA, son successeur, Samuel HNEPEUNE et toute la nouvelle équipe. Sans leur engagement, le MEDEF NC n'aurait pas le même rayonnement aujourd'hui.

Mais plus encore, à l'heure où nous faisons face à tant d'adversité, c'est de chacun d'entre vous dont le MEDEF-NC a besoin, plus que jamais. Soyez remerciés aujourd'hui de votre fidélité.

Je suis votre Présidente depuis peu. Votre confiance m'honore et m'oblige. Je vous souhaite à tous beaucoup de résilience face aux épreuves et aux défis qui nous attendent ces prochains mois, la relance est possible et notre renaissance est en route !

MIMSY DALY
PRÉSIDENTE DU MEDEF-NC



SOMMAIRE

- p 2. Le mot de la Présidente**
- p 5. Le Comité Directeur**
- p 6. Les permanents**
- p 7. Les mandats du MEDEF-NC**
- p 8. Les indicateurs**
- p 10. Les temps forts du MEDEF-NC**
- p 21. Le MEDEF-NC dans les médias**
- p 23. Les remerciements**



Fédération des entreprises

MEDEF NC

LE COMITÉ DIRECTEUR

18



Mimsy DALY
Présidente



Valérie ZAOUÏ
1ère Vice-présidente



Thibaut MARTELIN
2ème Vice-président



Dominique KATRAWA
3ème Vice-président



Romain BABEY
4ème Vice-président



Daniele BRAULT
Président commission
Relations Sociales



Guillaume BENOIT
Président commission
Economie Fiscalité



Nicolas BEAUFORT
Président commission
Emploi Formation



Alexandre LAFLEUR
Président commission
Protection Sociale



Edouard CASTAING
Trésorier



Catherine WEHBE
Directrice



Eric DINAHET
chargé
Économie-Fiscalité



Anne-Françoise FLOC'H
chargée
Emploi-Formation



Vanessa CAUMEL
Chargée / Juriste



Stéphanie HERVÉ
chargée
Communication



Loïc COUTURIER
Juriste



Manon MORICE
assistante chargée
Communication



Paulina KILAMA
assistante administrative



Malia SIULI
assistante administrative



Anne-Marie GAIA
agent d'accueil

Nos mandataires sont des membres et adhérents du MEDEF-NC siégeant dans de très nombreuses instances touchant la vie de l'entreprise. Au sein d'un environnement complexe, ils sont un relais privilégié de l'expression des chefs d'entreprise.

Nous tenons à remercier tous les mandataires qui s'impliquent dans la défense et la promotion des valeurs et des intérêts communs de toutes les entreprises.

VOICI LA LISTE DE NOS MANDATAIRES NOMMÉS EN 2020

- ACESTE CNAM : **Matthieu DEREK**
- CAP EMPLOI : **Solange REY**
- CCCP : **Johann GOGNETT**
- EPEFIP : **Christiane WANEISSI - Edouard CASTAING**
- CA du Lycée du Mont-Dore : **Lydia GRACIA**
- CA du Lycée Jules Garnier : **Lamine KOUMARE**
- CA du Lycée Pédro Atiti : **Lionel WOLFF**
- CA du lycée William Haudra : **Christiane WANEISSI**
- CA du Lycée Escoffier : **Dominique PHAM**
- CA du Lycée Augustin Ty : **Pamani SIWA**
- CA de l'Université : **Guilhem MESTRE**
- CA de la CAFAT : **Patrick DUPONT - Samuel HNEPEUNE**
- CHD / CRHD : **Thomas SEVETRE**
- FSH : **Eric DURAND**
- SMIT : **Marie-Claire MARECHAL**
- CPEL : **Luc DEVILLERS - Patrick ABRAHAM - Nicolas BEAUFORT - Ann-Margreth HELIGON - Christiane WANEISSI - Guillaume BERNARD**
- CDS : **Danièle BRAULT DELAHAIE - Luc DEVILLERS**
- Assesseur au Tribunal du Travail : **Nicolas BEAUFORT - Danièle BRAULT DELAHAIE - Nadège BRUEL - Aurélie SOUBEN - Philippe DARASSON - Guillaume DEVAUX - Nathalie GREGOIRE - Yves JEAN-BAPTISTE - Didier KERANGOUAREC - Maxime NACHIN - José Yves PIETRI - Robert RACAPE - Michel TRAN - Yoanna WIARD**



LES INDICATEURS

3 000 Consultations

Individuelles, téléphoniques et informatiques.

303 Courriers envoyés **1 718** Courriers arrivés

Par le MEDEF-NC et les syndicats professionnels gérés par le MEDEF-NC.

600 Réunions

Individuelles, téléphoniques et informatiques.

65 Rencontres

Avec les représentants des pouvoirs publics et partenaires sociaux.

19 Rencontres

Petits-déjeuners thématiques, d'accueil des nouveaux adhérents, rencontres extérieures.



LES INDICATEURS



80 Mandataires

dirigeants d'entreprises ou cadres dirigeants s'investissent aux côtés des syndicats de salariés dans **75 organismes ou commissions**.

52 rencontres

Avec les syndicats de salariés dans le cadre des accords de branches, des retraites, CQP, etc.

92 Infos adhérents

Envoyés hebdomadairement pour informer nos adhérents.

4 Sondages

Accessibles à tout moment sur notre site internet **www.medef.nc**.

LES NÉGOCIATIONS DE BRANCHES

Pour la majorité des secteurs, aucune revalorisation salariale n'a été actée (sauf pour les transports sanitaires terrestres, le commerce et le secteur du gardiennage).

Ces décisions s'expliquent par la situation économique catastrophique depuis 2019.



APPLICATION DE LA LOI DU PAYS DE SOUTIEN À L'ÉCONOMIE CALÉDONNIENNE

Adopté le 30 décembre 2019, ce texte ambitieux et réformateur contient un train de mesures qui vise à favoriser le retour de la confiance et de la croissance.

Le MEDEF-NC a salué les efforts pour mettre du lien entre l'entreprise et l'administration, rétablir un lien de confiance et moderniser les échanges.

Nous accueillons cette loi comme l'acte du soutien à l'économie, en ayant conscience que révolutionner l'économie calédonienne n'est possible qu'avec le temps et la concertation indispensable à l'émergence de points d'entente, sans risquer de compromettre les équilibres très fragiles qui existent aujourd'hui dans certains secteurs.





“ Notre préoccupation est de sauvegarder l'unité du MEDEF et son indépendance. ”

Daniel OCHIDA.

LA RENTRÉE ÉCONOMIQUE

Le 21 février, lors d'une conférence de presse, Daniel OCHIDA fait le bilan 2019 des actions du MEDEF-NC et formule les perspectives 2020 pour les entreprises de Nouvelle-Calédonie. En ce qui concerne le bilan de l'année 2019, le MEDEF-NC a été fortement mobilisé sur la TGC, avec la règlementation des marges et des prix. Pour 2020, le MEDEF-NC est heureux de travailler avec le gouvernement dans un cadre de relations apaisées et normalisées, qui doit naturellement exister entre l'exécutif et les forces vives du pays. Dans cette démarche, Le MEDEF-NC se positionne pour passer d'un MEDEF de combat à un MEDEF de propositions. « Quant au fonctionnement de la 1ère organisation patronale de Nouvelle-Calédonie, ma préoccupation sera de sauvegarder l'unité du MEDEF et son indépendance. » Daniel OCHIDA, Président du MEDEF Nouvelle-Calédonie.



COVID-19 : LA CELLULE DE CRISE DU MEDEF-NC

Le 23 mars 2020, le Président du gouvernement et le Haut-Commissaire ont annoncé la mise place du 1er confinement avec l'instauration de différentes mesures. Afin de regrouper et de communiquer les informations importantes de la période aux adhérents, le MEDEF a constitué une cellule de crise, pilotée par Valérie ZAOUÏ.



“ Notre mission est de porter la voix des entreprises dans cette crise inédite. Cette cellule fait le lien entre les questionnements des entreprises et les directives données par le gouvernement. ”

Valérie ZAOUÏ.



COVID-19 : CRÉATION DE L'INTER-PATRONALE

Crise sanitaire, interruptions d'activité, chômage partiel... Le MEDEF-NC, l'U2P et la CPME se sont réunis en inter-patronale pour défendre les intérêts des entreprises et pour faire prendre conscience aux représentants des pouvoirs publics de la situation critique dans laquelle se trouve l'économie calédonienne.

COVID-19 : LES ATELIERS PRATIQUES DU MEDEF-NC

Afin de faciliter la reprise d'activité post-crise sanitaire pour nos entreprises adhérentes, nous avons mis en place des ateliers pratiques traitant de thématiques aussi bien financières que managériales.



RÉUNION INTER-SYNDICALE EN SOUTIEN AU SECTEUR DU TOURISME

Les partenaires sociaux et les professionnels du secteur touristique se sont réunis afin d'évaluer l'ampleur des dégâts causés par la crise sanitaire mais aussi, de trouver des solutions. Durant ce temps de réflexion, quelques pistes ont été énoncées pour essayer de sauver le secteur du tourisme :

- La promotion du tourisme interne à la Nouvelle-Calédonie ;
- La délimitation des secteurs dans le besoin pour privilégier les entreprises qui sont en situation critique ;
- Le report ou l'abandon des cotisations sociales du 2ème Trimestre 2020 ;
- Le maintien de l'emploi par le chômage partiel dans l'attente d'une reprise ;

LES 3 MOTS D'ORDRES POUR ACCÉLÉRER LA REPRISE

Après avoir créé sa cellule de crise et informé au quotidien les entreprises calédoniennes sur les mesures prises par le gouvernement, les provinces et l'Etat, le MEDEF-NC lance trois mots d'ordre pour accélérer la reprise !

Le MEDEF-NC communique **3 MOTS D'ORDRES** aux entreprises pour accélérer la reprise urgente de l'économie :

SOYEZ MALINS, CONSOMMEZ CALÉDONIEN
Commerces, services, restaurants, hôtels... Les entreprises se relèveront plus vite et les salariés maintiendront leurs emplois !

SOYEZ SOLIDAIRES, PAYEZ VOS FACTURES
Pour que la chaîne de paiement se remette en route et que les trésoreries se reconstituent !

SOYEZ ACCÉLÉRATEURS, LANCEZ DES COMMANDES
Chantiers, commandes, services... Accélérez ce que vous pouvez !

Toutes les informations nécessaires aux entreprises sur www.medef.nc

Fédération des entreprises
MEDEF NC
Fédération des entreprises
L'ASSOCIATION DES ENTREPRISES
DU TERRITOIRE CALÉDONIEN



RÉ-ADHÉSION DE LA FINC APRÈS 11 ANNÉES D'ABSENCE

Adhérent pendant 28 années jusqu'en 2009, la FINC adhère de nouveau à la grande famille de la première organisation patronale du Territoire !

“ *Ce retour illustre une volonté de porter une voix commune devant nos autorités gouvernementales, afin de faire face à la crise économique que nous vivons actuellement.* ”

Eric DURAND.



ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ÉLECTIVE & NOUVEAU COMITÉ DIRECTEUR

Le nouveau Comité Exécutif issu de l'Assemblée Générale du 17 juin 2020, a élu Samuel HNEPEUNE, Président du MEDEF-NC, qui s'est entouré d'un Comité Directeur composé comme suit :

 <p>MIMSY LA SELVE 1ère Vice-Présidente Relations extérieures et R.S.E.</p>	 <p>VALÉRIE ZAOUÏ 2ème Vice-Présidente Service aux adhérents</p>	 <p>THIBAUT MARTELIN 3ème Vice-Président Développement et Relance</p>	 <p>DOMINIQUE KATRAWA 4ème Vice-Président Innovation et Numérique</p>
<p>Commission MEDEF NC RELATIONS SOCIALES</p>  <p>DANIÈLE BRAULT Présidente</p>	<p>Commission MEDEF NC EMPLOI FORMATION</p>  <p>JAMES DOUYERE Président</p>	<p>Commission MEDEF NC ÉCONOMIE FISCALITÉ</p>  <p>GUILLAUME BENOIT Président</p>	<p>Commission MEDEF NC PROTECTION SOCIALE</p>  <p>ALEXANDRE LAFLEUR Président</p>
			

NOUVELLE ÉQUIPE DU FIAF

Nouvelle équipe du FIAF. Porté par le MEDEF-NC depuis plus de 15 ans, le Fonds Interprofessionnel d'Assurance Formation a élu sa nouvelle équipe et a reconduit Valérie ZAOUÏ en qualité de Présidente pour les 3 prochaines années.

REPRISE DES PETITS-DÉJEUNERS

En juillet c'est l'entreprise libérée qui ouvre le bal de la nouvelle saison des petits-déjeuners. Sylvér SCHORGEN et Bibiana JURADO ont abordé ce système de management où l'humain est au centre du fonctionnement.



LES TRAVAUX SUR LA LOI DE PROGRAMMATION FISCALE

La fiscalité doit être au service de la collectivité en lui donnant des ressources budgétaires et en maintenant les équilibres nécessaires au développement économique. C'est en ce sens que notre GT fiscalité a produit ses propositions et depuis le mois de juillet nous travaillons et militons pour un décalage des réformes – notamment de la TGC - car les conditions ne sont pas réunies pour une réforme dont le bénéfice collectif est garanti.

LES ACTEURS ÉCONOMIQUES EN PROVINCE DES ILES

Une délégation MEDEF-NC a participé à cette rencontre dont les objectifs ont été la valorisation des produits des Iles Loyauté, la création de synergies entre le monde coutumier et le monde économique ainsi que le renforcement de l'idée du développement économique possible sur terres coutumières.



LA FEUILLE DE ROUTE DU MANDAT 2020-2022

Après plusieurs rencontres pour construire ensemble une vision partagée, le MEDEF-NC a présenté sa feuille de route au Comité Exécutif, à ses adhérents et aux médias.

Nous pouvons y trouver :

- **Les missions** : la défense de la liberté d'entreprendre et la valorisation de l'entrepreneuriat. Pour cela, il faut prendre des initiatives et être force de propositions pour permettre aux entreprises de bénéficier d'un environnement favorable aux progrès économiques et sociaux, pour une croissance responsable et durable. Fédérateur, Le MEDEF-NC est un partenaire social, engagé et constructif au plus proche de la réalité du terrain. Il informe, soutient et accompagne ses adhérents tout au long de la vie de l'entreprise ;
- **Les valeurs** : Engagement, responsabilité, indépendance, ambition ;
- **Les ambitions** : relancer l'économie, améliorer la compétitivité, formuler des propositions pour les dépenses publiques et sociales, s'inscrire dans la responsabilité sociétale et environnementale, déterminer notre vision stratégique en matière de développement économique, décliner le modèle économique et social.



“ Nous sommes confrontés à une pandémie et à des échéances politiques proches mais les entreprises ont quand même besoin de visibilité et de stabilité. C'est pourquoi nous oeuvrons sur la relance économique mais aussi sur la fiscalité, les cotisations sociales, la politique minière, la RSE, le dialogue social, l'emploi et la compétence. ”

Samuel HNEPEUNE.



RENCONTRE DES ENTREPRISES DE BOURAIL, KONE ET LIFOU

L'objectif de cette tournée était de **rencontrer nos adhérents, avec qui il est nécessaire de garder un contact mais également pour, plus largement, instaurer une proximité avec les entreprises hors Nouméa, du Nord et des Îles.** Le MEDEF-NC a présenté sa démarche ainsi que sa feuille de route pour le mandat actuel. Nous avons découvert un réel intérêt de la part des entreprises de mieux connaître notre organisation patronale.



PUBLICATION DU GUIDE RSE DU MEDEF-NC

“ *le Medef a souhaité éditer un guide RSE à destination des entreprises, qui recense l'ensemble des bonnes pratiques en la matière. Cela permet de populariser la démarche.*

Il nous semble important que les chefs d'entreprises prennent à bras le corps ces démarches, pour valoriser leur impact dans la société Calédonienne. ”



Mimsy DALY.



DIGINOVA 2020

2020 a accueilli la 3ème édition de Diginova, l'événement du numérique et de l'innovation, porté par le MEDEF-NC, l'Université de la Nouvelle-Calédonie et le cluster OPEN-NC.

Afin de **répondre aux enjeux cruciaux que traversent nos entreprises** cette année, l'événement fut exclusivement consacré aux entreprises de Nouvelle-Calédonie pour les accompagner dans leur digitalisation avec l'aide des acteurs de la place. Il s'est voulu **facilitateur et novateur en se transformant en salon hybride avec une participation physique à l'Université de Nouméa et celle de Koné et en virtuel durant 3 jours !**

SIGNATURE D'UN ACCORD INTER-PATRONAL POUR DÉFENDRE LES INTÉRÊTS DES ENTREPRISES.

Le 13 octobre, le MEDEF-NC, la CPME-NC et l'U2P-NC ont signé un accord pour **œuvrer ensemble en faveur du développement économique et social de la Nouvelle-Calédonie en portant des propositions communes** sur des sujets tels que l'économie et la fiscalité, la protection sociale, les relations sociales, la relance économique, le numérique, etc.

Elles espèrent ainsi ouvrir la voie à l'union de toutes les forces vives calédoniennes, qu'elles soient économiques, sociales et politiques, en faveur d'une Nouvelle-Calédonie prospère.

“ Conscientes de la nécessité de se réunir, les organisations patronales ont ainsi choisi de mettre derrière elles leur divergence passée pour se dédier pleinement à l'urgence économique et aux enjeux d'un développement pérenne. ”

L'inter-patronale.

CRÉATION DE NC ÉCONOMIQUE

L'ensemble des acteurs économiques (chambre consulaire organisations patronales, syndicats professionnels, clusters) s'est rassemblé sous la bannière commune pour porter d'une seule voix, hors de tout parti pris politique, **l'impérieuse nécessité d'inclure les enjeux économiques et sociaux dans les discussions sur l'avenir institutionnel du territoire.** Il est également question de **construire une vision autour d'un modèle économique et social partagée et pérenne** quelles que soient les options institutionnelles qui seront choisies.

Les chefs d'entreprise qu'elle regroupe sont appelés à réfléchir à la sortie de la crise économique grâce à l'identification des filières stratégiques et aux fondamentaux du système économique calédonien de demain.



BLOCAGES DE L'USINE DU SUD ET DU PORT AUTONOME



le pays a traversé un certain nombre de mouvements, de manifestations, de blocages prenant en otage l'économie calédonienne.

Le MEDEF-NC est resté mobilisé en qualité de première organisation patronale, au sein de l'inter-patronale et de NC Économique pour **dénoncer ces exactions et se mobiliser aux côtés des entreprises calédoniennes.**

Le MEDEF-NC a suivi la situation quotidiennement au travers de sa cellule de crise, en sollicitant l'Etat et le gouvernement.



MADE IN

LE MEDEF DEMANDE PLUS DE SOUPLESSE AUX ADMINISTRATIONS

De gauche à droite, Yves Domer, PDG de I2F, Samuel Hrepeune, président du Medef, Mimsy La Selva, première vice-présidente du Medef, et Guillaume Benon, président de la commission économie-fiscalité au Medef, lors de la conférence de presse sur la crise du Covid 19 et son impact sur les investissements. ©F. de J. / Remington Dans la rubrique **Economie - Social** Nombre de vues 55 Mots de **COVID19**



NOUVELLE-CALÉDONIE

Le Medef fixe ses priorités

ECONOMIE. La nouvelle équipe du Medef a dévoilé, hier, sa feuille de route pour la mandature 2020-2022. Dans un contexte inédit et incertain, Covid-19 et échéances politiques obligent, les défis ne manquent pas. Objectif : relancer la compétitivité.

« **A**oir sans avoir ». C'est le credo de la nouvelle équipe du Medef. Il s'agit de proposer des propositions et ne pas être seulement un observateur. « Il faut que les représentants de la Fédération des entreprises annoncent la couleur à l'occasion de la présentation de leur feuille de route pour la mandature 2020-2022. Un exercice qui se fera dans un contexte encore jamais vu et qui n'est clairement pas simple. » Nous sommes actuellement confrontés à une conjoncture et à des échéances politiques proches, annonce le président Samuel Hrepeune. Or, dans leur stratégie de développement, les entreprises se projettent sur plusieurs années, notamment en matière de création, etc. Les défis d'entreprises ont donc besoin d'être de la visibilité et de la stabilité.

C'est pour ça que dans son programme, le Medef indique qu'il croquera en priorité sur la « **relance économique** ». Une mission qui implique notamment d'identifier les freins à l'investissement privé, d'accélérer la simplification administrative pour que les programmes puissent être mis en œuvre plus vite. L'organisation patronale entend également faire un focus sur la formation publique en lien avec les besoins de la région, notamment les études de ces chantiers (formation, veille, énergie renouvelables, etc.).

« L'ECONOMIE LA PLUS TAXÉE DE LA RÉGION »

Autre priorité : les fiscalités directes et indirectes « qui font payer un lourd tribut à la compétitivité et à la productivité des entreprises ». Et qui selon l'organisation patronale doivent être « **simplifiées** ». Aujourd'hui, le travail est pénalisé en Nouvelle-Calédonie. Nous le faisons pour nous améliorer, nous sommes vus par nos voisins, l'énergie coûte très cher, etc. Nous ne pouvons pas évoluer dans l'économie la plus taxée de la région, rappelle Mimsy La Selva, première vice-présidente du Medef.



Pour le comité directeur : « nos adhérents ont besoin du Medef, comme nous avons besoin d'eux pour défendre au mieux les dossiers ». ©S. Hrepeune

qui pointe également le coût des cotisations sociales. Les entreprises calédoniennes sont parmi celles les plus cotées du monde. L'impôt qui pèse sur le travail est de 33 % contre 24 % en métropole sur la période. Et nous estimons que certains risques ne doivent pas être couverts par l'entreprise, comme les prestations familiales et les congés maladie. Selon nous, c'est la solidarité territoriale qui devient le facteur. Pour aller, la Fédération souhaite améliorer la qualité du dialogue social - temps de crise - aujourd'hui, le climat est beaucoup plus tendu. Il est donc important d'instaurer des normes structurelles », annonce Danièle Buisson, chargée des relations sociales. L'organisation patronale entend également mener une réflexion sur l'emploi local pour identifier quels sont les métiers les plus en tension en Nouvelle-Calédonie. Autre secteur prioritaire, ce pas des modèles : la politique minière, qui « qui on le voit au sein - reste le plus d'interrogation d'ici que dans le pays. Et donc on ne pourra pas faire l'économie d'une réflexion sur le sujet ». Enfin, l'équipe du Medef veut mettre à profit cette mandature pour contribuer à développer et élargir davantage la RSE (responsabilité sociale et environnementale) afin de « relancer du tissu à nos entreprises et à leurs actions ».

NC ÉCO : tous unis pour sauver l'économie calédonienne



économie
Nouvelle-Calédonie Economique
©NCla1ère

Tous réunis pour sauver l'économie et l'emploi, c'est l'objectif de NC ÉCO, une nouvelle structure qui rassemble organisations patronales, chambres consulaires et l'association de l'interclustering calédonien. NC ÉCO veut être associée aux discussions sur l'avenir de la Nouvelle-Calédonie.

Angèle Palmieri et Ondine Moyatza (CM) - Publié le 29 octobre 2020 à 10h09

Nous ne pouvons pas laisser notre économie s'effondrer sans réagir », c'est donc cette idée qui a motivé la création de NC ÉCO.

Une démarche nouvelle et au-delà des clivages

En calédonie, les différents référendums ont plongé le monde économique dans une situation de crise. Une démarche a donc été prise de s'unir

Première femme présidente du Medef-NC

Chef d'entreprise dans le secteur du commerce, elle devient à 44 ans la première femme à la tête du Medef-NC. Calédonienne, elle fait son parcours scolaire à Nouméa avant de partir en Métropole pour poursuivre ses études à l'École Supérieure des Sciences Economiques et Commerciales. De retour sur le Caillou elle est salariée dans le privé avant de décider de se lancer dans l'entrepreneuriat en 2013.

Une nouvelle présidence dans la continuité



Après une réunion du comité exécutif du Medef-NC, c'est à l'unanimité que l'ancienne vice-présidente a pris la tête de l'organisation patronale. Le comité directeur autour de Mimsy Daly va poursuivre le travail déjà engagé par l'ancienne équipe, avec pour objectif : la relance de

l'économie calédonienne. « La priorité pour nous, c'est une équipe qui rassemble l'ensemble des secteurs économiques de la Nouvelle-Calédonie et d'impliquer les partenaires sociaux », annonce la nouvelle présidente.

Le blocage du port n'en finit pas de faire des vagues



Le port autonome enfin et vraiment débloqué, jeudi en fin de journée. ©NC la Terre

Une partie des infrastructures ont été débloquées jeudi matin, au port autonome de Nouvelle-Calédonie. Mais les transporteurs n'ont pas forcé le barrage encore en place. Résultat: toujours aucun mouvement de containers aujourd'hui. C'est en fin de journée que tous les accès ont été vraiment libérés.

Les patrons dénoncent

Face à ce déblocage partiel, les transporteurs n'avaient pas souhaité forcé le barrage. Alors, dans l'après-midi, les patrons calédoniens n'avaient pas de mots assez forts pour dénoncer une semaine d'entrave au port autonome.

Un reportage de Laurence Pourtau et Laura Schintu : Ça fait une semaine qu'on est dans cette situation. Des pressions sont faites en permanence. On l'a vu ce matin sur un transporteur de la place. Par solidarité, les autres transporteurs ont refusé de se mettre au travail.

Laurence Pourtau, président du syndicat des importateurs et distributeurs

**Nous remercions tous nos adhérents,
ainsi que nos syndicats professionnels affiliés,
associations et structures professionnelles :**

Chambre Syndicale des Bureaux d'Etudes Techniques et Ingénieurs Conseils de NC, Comité des Sociétés D'Assurances, Comité Régional Sport pour tous NC, Fédération Calédonienne du BTP, Fédération des Entreprises de Travail Temporaire de NC, Fédération Territoriale des Agents Immobiliers, Femmes Cheffes d'Entreprises de NC, Syndicat des Commerçants de NC, Syndicat des Courtiers en Assurance de NC, Syndicat des Entreprises de Transports Routiers de NC, Syndicat des Fournisseurs d'Accès à Internet de NC, Syndicat des Importateurs De Matériel Médical et Scientifique de NC, Syndicat des Importateurs et Distributeurs de NC, Syndicat des Industries de la Mine de NC, Syndicat des producteurs-exportateurs et Exportateurs de Minerai de nickel de NC, Syndicat des Restaurants, Bars et Discothèques de NC, Syndicat des Scaphandriers de NC, Syndicat du Numérique de NC, Syndicat Professionnel des Agréés en Douanes Et des Transitaires, Syndicat Professionnel des Pilotes Maritimes de NC, Union des Hôtels de NC.

Ainsi que nos partenaires :

Association Calédonienne pour le Développement de l'Enseignement Technique, OPEN, Talents Calédoniens, Association de Formation du BTP, Cluster Maritime, Ecole de Gestion et de Commerce, Université de NC, Fédération des Entreprises des Départements d'Outre-Mer, Initiative Nouvelle-Calédonie, Institut des Relations Sociales de NC, MEDEF-France, New Caledonia Trade, & Invest, Observatoire Numérique de NC.



Fédération des entreprises
MEDEF NC

